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《穿越圣经》 

帖撒罗尼迦前书（4）帖撒罗尼迦的信徒欢喜快乐地接受福音， 

但福音给他们带来苦难，犹太人和外邦人都迫害他们； 

保罗提醒帖撒罗尼迦信徒他的传道事奉是成功的， 

他们自己就正是活生生的见证，证明他工作的果效（帖前 1:6-2:1） 

 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们又在空中见面。《穿越圣经》

这个节目希望帮助每位听众能更加明白神的话语，成为遵行并传扬神话语的人。 

 

在上一次节目，我们查考与分享了帖撒罗尼迦前书 1:4-5 的内容，让我们先来重温一下。 

 

使徒保罗确信这些圣徒，在创立世界以先便被神拣选。但他如何知道呢？他是否有一些超自

然的洞察力呢？不是，他知道他们借接受福音而成为被拣选的一群。 

 

根据以弗所书 1:4 的记载，拣选的道理教导我们，神在创立世界以先，在基督里拣选了某些

人，却没有教导我们祂拣选一些人蒙受咒诅。人若最终沉沦，是因为他们自己的罪和不信的

缘故。 

 

圣经讲解拣选的道理，也教导人有自己的责任或自由的选择权。神赐给世界各地的人真实的

救恩，谁到基督面前来，都会受到热烈的欢迎。 

 

拣选和选择的自由这两个教义，构成人心里一个不能调和的矛盾。两者圣经都有教导，因此，

我们即使不能将两者调和，也应当两者都相信。 

 

我们并不晓得神拣选了谁，因此，我们应当将福音传遍世界各地。罪人不应用拣选的道理作

为不相信的借口，他们若肯悔改，并信靠主耶稣基督，神便会拯救他们。 

 

保罗所说“我们的福音”并非指他们的福音与别的使徒有所不同，或带出一个不同的信息。

内容是相同的，不同之处在于传递信息的人。帖撒罗尼迦信徒并不将该信息视为纯粹一个宗

教的课程，当然，他们是从言语中接受这信息的，却不独在乎言语。福音传到他们那里，也

在乎权能和圣灵，并充足的信心，这里有几点教训值得我们思考：第一，福音在乎权能，信

息在他们的生命里作工，有超然的力量，使人认罪、悔改、决志归主。第二，福音在乎圣灵，

这权能是由圣灵所产生的。第三，福音在乎充足的信心，保罗在传讲这信息上充满信心，帖

撒罗尼迦信徒也有充足的信心接受这信息，并视之为神的话语。结果是他们的生命满有信心

的确据。 

 

保罗现在提醒他们昔日他与大家一起时的行为。他并不只会传讲福音；他也活出表里一致的

生命。最理想的讲章乃是彰显出圣洁的生命。 

 

我们向别人传福音，必须依靠圣灵来开他们的眼睛，并且说服他们有需要信福音。改变他们

的是圣灵的能力，不是我们的口才和智慧。没有圣灵的工作，我们的话是徒然的。圣灵不单

揭露人的罪，也证明福音真理的确实性。 
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福音大大地改变了帖撒罗尼迦信徒。人若听了又接受了神的道，生命便得以改变。基督教不

是要传扬一些有趣的资料，而是要传扬神的大能，这能力给予每一个信徒。在你信靠基督后，

神的大能在你的生命中起了什么作用呢？ 

 

保罗说：“你们也知道我们是怎样为人的。”帖撒罗尼迦信徒看到保罗、西拉和提摩太所传的

道是真实的，因为他们把道活了出来。亲爱的听众朋友，今天你的生命是与你所信的相称，

还是相冲突呢？ 

 

让我再重复帖撒罗尼迦前书 1:5，因为本节经文太重要了：“因为我们的福音传到你们那里，

不独在乎言语，也在乎权能和圣灵，并充足的信心。正如你们知道，我们在你们那里，为你

们的缘故是怎样为人。”首先，人必须要听福音，这是最基本的。罗马书 10:17 记载：“可见，

信道是从听道来的，听道是从基督的话来的。”这是很自然的过程，不仅如此，而且还因为圣

经是一本超自然的书。如果没有圣灵，福音不过是一些话而已。但是借着圣灵，神的大能就

能使人得到救恩。这就是约翰福音 16:7-11 记载主耶稣提到圣灵的事，经文说：“然而，我将

真情告诉你们，我去是与你们有益的；我若不去，保惠师就不到你们这里来；我若去，就差

他来。他既来了，就要叫世人为罪、为义、为审判，自己责备自己。为罪，是因他们不信我；

为义，是因我往父那里去，你们就不再见我；为审判，是因这世界的王受了审判。” 

 

接下来，我们继续研读与查考帖撒罗尼迦前书 1:6-2:1 的内容。 

 

帖撒罗尼迦前书 1:6 记载：“并且你们在大难之中，蒙了圣灵所赐的喜乐，领受真道就效法我

们，也效法了主；” 

 

根据使徒行传 17:1-10，以及帖撒罗尼迦前书 2:14 的记载，此处的“大难”指犹太人妒忌接受

福音的信徒们跟随保罗和西拉，所以引起暴乱的事件，以及因着此事，犹太人继续逼迫帖撒

罗尼迦信徒的事件。 

 

保罗以西拉、提摩太和他自己作典范。就我个人而言，我不敢拿自己当成典范，因为我觉得

自己不够好。但是使徒保罗长途跋涉、走遍了罗马帝国，他把自己当作信徒的典范。 

 

“并且你们在大难之中，蒙了圣灵所赐的喜乐，”大难或苦难，和喜乐是两个极端的字，就像

东与西、黑与白、冷与热，不会凑在一起，不会让人联想在一起的东西。如果有一个人正在

受苦、在大难中，按照自然法则来看，他不可能有喜乐。如果他的生命中有喜乐，就表示他

不觉得在受苦。但是有很多敬虔的圣徒，他们既能忍受苦难，又能靠着主有喜乐，那才是真

正的胜利。我们听到有很多关于神医治人的事，感谢神，有病的人被神医治了。但还是有些

圣徒没有被医治、还痛苦地躺在床上，但他们的心中却能靠主喜乐。可是一个人不可能同时

享受世上的欢乐、又同时受苦；世界不会让这两件事放在一起。保罗说“在大难之中”领受

真道，那是有苦难、迫害和心痛的，但也有圣灵所赐的喜乐。那是苦乐参半的人生，就像中

国人的“糖醋鱼、糖醋排骨”一样有酸、有甜。基督徒的生活可能有酸、有苦，但同时在心里

与生命中还是甜甜的。有一位病重的姊妹，她的全身随时都在痛。她是一位女诗人，她送我

一本她最后写的诗集，名叫《我心高举》。在她人生极痛苦的时候，她的生命仍充满着主的喜

乐。每次我去探访她并准备离开时，我都有一种感觉，我是被她牧养的，我从来不觉得自己

在牧养她。看到一位基督徒在痛苦中仍然能够在主里喜乐，真是有福。 

 

帖撒罗尼迦前书 1:7 记载：“甚至你们作了马其顿和亚该亚所有信主之人的榜样。” 
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“马其顿和亚该亚”是指亚历山大大帝时期在欧洲的希腊、马其顿。帖撒罗尼迦教会在罗马

殖民地上，几个月之后便成为其他教会的榜样。帖撒罗尼迦信徒成为基督徒的典范，他们在

大难中蒙受的喜乐，成为了马其顿和亚该亚信徒的榜样；也就是说，成为了希腊所有基督徒

的榜样。他们的见证是多么荣耀、多么美好啊。我们常听到某一位基督徒是别人的榜样，其

实很少有教会是因为基督徒信心的榜样，而远近驰名的。我觉得很奇怪，为什么当地很多教

会不能成为所有信徒的榜样？今天，我有幸可以到处去讲道，但只有很少的教会能被提名，

成为众教会的榜样。 

 

帖撒罗尼迦前书 1:8 记载：“因为主的道从你们那里已经传扬出来。你们向神的信心不但在马

其顿和亚该亚，就是在各处也都传开了，所以不用我们说什么话。” 

 

但是帖撒罗尼迦信徒的见证并没有停滞在那里，他们引领了更多的人归信基督，就好像池中

的涟漪一样，主的道传到远处去，先在马其顿和亚该亚，然后在各处也都传开了。不久，他

们向神的信心人人知晓，不用保罗一一细说了。 

 

保罗发现，无论他到哪里去宣教，帖撒罗尼迦教会的好名声早已传开了。信徒们都在谈论帖

撒罗尼迦教会，所以保罗就不必多说了，这也显出这个教会在当时具有好名声。 

 

帖撒罗尼迦前书 1:9-10 记载：“因为他们自己已经报明我们是怎样进到你们那里，你们是怎样

离弃偶像，归向神，要服事那又真又活的神，等候他儿子从天降临，就是他从死里复活的─

那位救我们脱离将来忿怒的耶稣。” 

 

这两节经文与 3 节相关。帖撒罗尼迦信徒回应的是保罗、西拉以及提摩太，与他们在一起时

“进到”他们那里的见证。保罗对他们的回应作了以下几点强调：第一，“你们因信心所做的

工夫”，是指离弃偶像归向神；第二，“你们因为爱心所受的劳苦”，是指他们服事又真又活的

神；第三，“你们因盼望所存的忍耐”，是指等候神儿子从天降临。 

 

当保罗到了帖撒罗尼迦，他并没有宣布他要讲一系列的道、要谴责拜偶像的事。当保罗到达

时，他只传讲基督。当他一传讲基督，他们就离弃偶像归向神。请注意，保罗不是说他们从

偶像回转归向神。我们要严格地思考这件事。 

 

他们是怎样离弃偶像归向神？我们听到有人说悔改是得救恩的必要条件，悔改与信靠是必须

要有的两个步骤。其实这两个步骤是一体的两面。当保罗传扬基督时，帖撒罗尼迦人就离弃

偶像归向神。请注意这是非常重要的，当他们归向神时，那是因信心所做的工夫，是信心所

做的事。 

 

在约翰福音 6:29，主耶稣说：“信神所差来的，这就是做神的工。”帖撒罗尼迦信徒归向神，

同时也离弃了偶像，那就是悔改。归向神之后就会悔改，不是先悔改才归向神。当他们归向

神，就会自觉离弃偶像。把手举起来，让手心对着你；再把手转过去，那时手背就会对着你，

你的手心会自动地转过去了。就是这样，你不能归向基督耶稣而不离弃不好的东西，离弃不

好的东西就是悔改。我们必须抓住基督成为我们的救主，人要知道自己是个失丧的罪人。人

大可以坐在那里为罪哭泣，直到审判日的来到；但这对人一点好处都没有。我知道酗酒的人

会死于酒精中毒，这样的酒鬼可以坐在办公室，为自己的酗酒行为而哭，他也知道酗酒是多

么可怕的事。他可以为罪痛哭流涕，但如果他不回转归向基督，那他再怎么懊悔也是没有用
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的。只有当一个人归向基督，他才会离弃不好的事，他会离弃罪。如果一个人不离弃罪，那

是因为他没有归向基督。我相信帖撒罗尼迦信徒离弃偶像的时候，他们会为了过去浪费那么

多时间去拜偶像而哭泣。在他们归向神之后，他们才会对过去虚度的蹉跎岁月生出真正的悔

改。信徒必须先归向神，然后才知道归向神就意味着要离弃偶像。现在我要指出，我们要对

失丧的罪人传讲主耶稣基督是世人的救主，对教会要传讲悔改的信息。请读启示录 2 和 3 章

中所记载写给小亚细亚七个教会的信，主耶稣写给教会的信息是要他们悔改。今天教会好像

在叫教会以外的人悔改。圣经教导我们教会里的人也要悔改，我们必须俯伏在神面前好好地

悔改。这不是针对街上那些还没得救的人说的，还没信主的人必须知道自己需要耶稣作为救

主。 

 

“要服事那又真又活的神，”意思是帖撒罗尼迦人是在服事神，这就是为爱心所受的劳苦。如

果你不爱基督，你就不能服事祂，主耶稣在约翰福音 14:15 说：“你们若爱我，就必遵守我的

命令。”如果你不爱主，主的命令就与你无关。试想一下：你会去传福音，但却不爱主吗？如

果真是这样的话，那么你还不如待在家里好了。向世人传福音是个命令，是要爱主的人遵守

的；如果你不爱主，那就算了。约翰福音 21 章记载当主耶稣向西门‧彼得说话的时候，祂没

有问：“彼得，你为什么不认我？”祂也没有说：“彼得，如果我让你在五旬节讲道，你能不

能答应我，你会作得比现在更好？”主耶稣没有这样说，祂只是问：“彼得，你爱我吗？”如

果彼得回答说：“不爱。”我想主就不会叫他服事了。这句话听起来你会觉得刺耳吗？那不是

我说的，是主耶稣说的，他说：“你们若爱我，就必遵守我的命令。” 

 

“等候他儿子从天降临，”这不是说就坐着等，而是说你会很忙。如果你爱主，你就会服事主；

在等候主的时候，你会很忙。“等候他儿子从天降临，”不是要我们坐着等，而是要我们认真

作主工，这就是因盼望所存的忍耐，意思是要你继续服事主，当你在等候的时候，要传福音。

基督再来要把祂的教会带离这个世界，这不是信徒逃避世界的做法，而是要成为信徒服事主、

传福音的动力。启示录 22:20 说：“主耶稣啊，我愿你来！” 

 

帖撒罗尼迦前书 2 章的主题是基督为祂的教会再来，这意味着教会被提，那是不容争辩的教

义，而且是要实践的教义。很多人相信基督是在大灾难之后再来。有人相信祂是在大灾难之

前、或是在大灾难期间再来。甚至有些人说他们相信基督是他们的救主，却不相信祂会再来。

这里有一个很重要的问题要对所有的人说：你怎样解释会直接影响到你的生活。这个教义对

你有什么影响？如果你的看法对你的生活毫无影响，那么你就应该重新考虑你信的是什么了。

信徒的生活应该把等候主再来作为其生命的动力。 

 

帖撒罗尼迦前书 2:1 记载：“弟兄们，你们自己原晓得我们进到你们那里并不是徒然的。” 

 

“徒然”是指空的、没有结果的。这个词字面意思是“空虚或无益”，指借着使徒保罗和他的

同工们的福音事工，帖撒罗尼迦地区出现了很多改变信仰的人。保罗说：“当我们来到你们中

间，不是为了要向你们说些理论而已，我们不是来向你们宣告某种稀奇古怪的东西，这对你

们的生命毫无影响；我们不只是要让你们开心几天就走了。”保罗的工作不是徒然的，也不是

空洞的。他一到帖撒罗尼迦，便带来了震撼人心的、有关耶稣基督救赎的真理，使得教会得

以建立。保罗谈的不止是理论或学说，而是在帖撒罗尼迦作工。福音传遍大街小巷，进入了

许多人的心里、家里，以及生命里。 

 

在帖撒罗尼迦前书 1:5 下半节，保罗简单地提到他在帖撒罗尼迦时是怎样为人的。现在，他要

对他的事奉、信息和生活方式，进行一个较全面的回顾。论点在于基督徒事奉的基调是视乎
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品格。我们的为人比我们所声称的更为重要。我们不自觉的影响比自觉的影响更大。 

 

有学者说，一个基督徒的品格是他继续事奉的所有资本。至于大部分别的行业，无论这位基

督徒有哪一种品格，他都可以继续下去，只要他的银行账户继续有存款即可。但一个丧失品

格的基督徒，就失去了一切事奉的资本。 

 

曾经有一位为主殉道的宣教士，在他的日志里写道：“也许其他的工作不是这样，但在属灵的

工作上，作工的人的品格决定他工作的素质。”雪莱和拜伦是不受道德限制的自由作家，他们

仍然写出好诗来。瓦格纳淫荡好色，却仍然创作出优美的音乐。但在任何神的工作上却不是

这样。保罗以自己的品格和生活态度，作为他对帖撒罗尼迦信徒教导的凭证。 

 

听众朋友，今天的节目时间到了，我们先停在这里。如果你对节目中所分享的内容有什么不

明白的地方，欢迎你来信询问，我们很乐意为你再做说明；若是你生活中有什么难处，也请

让我们知道，我们可以彼此记念代祷。 

 

我们下次节目再见。愿神赐福与你！ 


